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主
な
内
容

令和3年3月定例会
❽ 議案と審議結果一覧
❿ 一般質問

⓰  書面での議会報告会を 
開催しました

❷ 3月定例会ハイライト
❸ 常任委員会審査レポート
❺ 特別委員会審査レポート
❻ 予算特別委員会審査レポート

ご成人おめでとうございます
　令和3年成人式は、3月20日に成田国際文化会館で、万
全な感染症対策を行い、3部制で開催されました。1,420
人の新成人は、凛と咲く桜に出迎えられ、社会の一員と
しての第一歩を踏み出しました。
スマホアプリ「COCOAR」をインストールして、本紙
の表紙にかざすと、成田の未来を担う新成人の晴れ姿
がスライドショーで見られます。ぜひご覧ください。
※�見ることができる期間は令和4年4月30日までです。
ご了承ください。 アプリアイコン

COCOAR

iOS・Android対応※「教えてうなりくん!!」は、紙面の都合上、本号は休載させていただきます。



月　　　　ハイライト3 定例会

新型コロナウイルス感染症の影響に伴い、成田市独自の支援策第4弾を実施

対象者にPCR検査費用を助成・補助成田
市独
自の
支援
策

第 4
弾

TEL ／市外局番の記載のないものは「0476」です

　令和3年3月定例会は、2月19日に招集さ
れ3月18日までの28日間の会期で開催しま
した。定例会の初日には40議案が上程され、
発議案1件を原案どおり可決しました。2月
25日には、新年度予算を審査する予算特別
委員会を新たに設置しました。
　一般質問は、2月25日から4日間、各会派
の代表質問と個人質問で18人の議員が登壇
して行い、3月2日には1議案が追加上程され、
6議案を同意しました。3月3日からは各常任
委員会、特別委員会が開かれました。
　最終日には、議案35件、追加議案2件およ
び発議案2件を原案どおり可決・承認し、閉
会しました。

【3月定例会の日程】
月　日 内　容

2月19日(金) 本会議(開会、会期の決定、全議案一括上程、議案審議)
25日(木) 本会議(代表質問)、予算特別委員会
26日(金) 本会議(一般質問)

3月 1日(月) 本会議(一般質問)
2日(火) 本会議(一般質問、議案質疑、議案審議、委員会付託)
3日(水) 空港対策特別委員会、教育民生常任委員会

5日(金) 新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会、
経済環境常任委員会

8日(月) 建設水道常任委員会、総務常任委員会
9日(火) 予算特別委員会

10日(水) 予算特別委員会
11日(木) 予算特別委員会
 18日(木) 本会議(会議録署名議員指名、議案審議、閉会)

46議案を可決・同意・承認
敬老祝金条例の一部改正、新年度当初予算など

国に意見書を提出
　議員から提出された議案（発議案）を全会一致で
可決し、国に次の意見書を提出しました。

■�核兵器の廃絶に向けた取組を求める意見書 意見書QRコード

意見書の
全文はこちら

65歳以上の全ての高齢者に 
PCR検査費用を助成

　令和2年度に行った事業の対象を拡
大し、65歳以上の全ての方を対象に、
PCR検査の費用の一部を助成します。
※詳しくは健康増進課（TEL 27-1111）へ。

その1

成田市独自の支援策の詳細は、�
市ホームページを�
ご確認ください。 成田市独自の支援策

QRコード

意見書とは
　地方公共団体の公益に関する
ことについて、国政に反映させ
るため、議会が地方公共団体の
機関としての議会の意思を意見
としてまとめた文書のこと。

高齢者・障がい者施設の職員に 
PCR検査費用を補助

　成田市内の事業所において、利用者との接触を伴う業
務に従事しており、千葉県が実施するPCR検査の対象と
ならない通所・訪問事業所に勤務する職員等を対象に、
PCR検査の費用を補助します（上限15,000円）。
※詳しくは
　　高齢者施設は高齢者福祉課（TEL 20-1537）へ、
　　障がい者施設は障がい者福祉課（TEL 20-1539）へ。

その2
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総務常任委員会
第4弾の成田市独自の支援策に
関する予算等を審査
　議案5件をいずれも可決および承認
しました。所管事務について3件の報
告を受けました。
議案
令和3年度一般会計補正予算
　成田市内の高齢者・障がい者の通
所・訪問事業所に勤務する職員を対象
としたPCR検査費用の補助に要する経
費として2,101万7,000円、風

ふう

疹
しん

の抗
体検査の実施期間を延長することに
伴う経費として2,324万5,000円、高
齢者へのPCR検査費用の助成に要する
経費として3,100万円、新型コロナウ
イルスワクチン接種の実施に要する
経費として6億989万6,000円の増額、
小・中学校の改修工事を令和2年度に
前倒しして実施するため14億6,439
万4,000円の減額となり、補正後の予

算額は604億2,076万4,000円となり 
ます。
主な質疑

Q 予防接種事業について、風疹の
抗体検査における国の目標値お

よび成田市の実績は。また、対象者へ
の周知についての考えは。

A 国では、全対象者の60％を目
標としており、成田市の実績と

しては、抗体検査の対象者数15,935
名のうち、令和3年2月末で約21.4％
の3,400名が実施している。また、対
象者には個別のクーポン券を送付する
ほか、3月中にはがきで勧奨通知を送
付する予定である。さらに、広報なり
たや市のホームページでも引き続き周
知していきたいと考えている。

Q 新型コロナウイルス感染症対策
事業について、ワクチン接種の

スケジュールは。

A 4月中旬から65歳以上の方へ
のクーポン券を一斉に発送す

る予定である。4月中に2回に分けて、
1,000人分のワクチンが千葉県より供
給される予定である。接種については、
高齢者施設の入所者から接種を予定し
ており、その後、ワクチンの供給量に
応じて65歳以上の方から順次接種を
行えるよう体制を整えていく。

敬老祝金の対象年齢を変更
　議案10件をいずれも可決し、陳情 
1件を不採択としました。所管事務に
ついて8件の報告を受けました。
議案
敬老祝金条例の一部改正
　急速に高齢化が進行する中で、多様
化、複雑化する高齢者のニーズに対応
したサービスの拡充により、生活の質
の向上を図るため、現金給付からサー
ビス給付への転換を図ります。従来ま
で77歳の方に2万円、88歳の方に3万
円、99歳の方に5万円、100歳の方に
8万円、101歳以上の方に3万円を贈
呈していた敬老祝金について、金額は
据え置いたまま、対象年齢を88歳と
100歳に限定し、余裕のできた財源に
より、成年後見支援センターの設置運
営や介護人材の確保・定着支援、生活

教育民生常任委員会
支援コーディネーターの増員など、高
齢者の生活を支える体制の整備充実を
図ります。
主な質疑

Q 敬老祝金の対象者を88歳と
100歳の2回贈呈することに見

直した経緯は。

A 敬老祝金を贈呈している千葉県
内の各市の状況を調査したと

ころ、2回贈呈している自治体が多く、
また、敬老祝金の目的が、長寿のお祝
いであるということを踏まえて、88
歳の米

べい

寿
じゅ

の年と100歳の2回とした。
所管事務
松
まん

崎
ざき

保育園の再整備
　郊外にある長沼保育園、松崎保育園、
赤
あか

荻
おぎ

保育園、小
こ

御
み

門
かど

保育園の4園につ
いては、いずれも経年劣化が著しいこ
とから、安心・安全な保育環境の向上
に資するため、順次整備を進めていく

予定であり、まずは松崎保育園の再整
備から取り組むこととなりました。再
整備の場所は八

は

生
ぶ

公民館の敷地内とし、
保育施設としての形態は、整備費と運
営費で国の補助制度を活用できる小規
模保育事業所（注1）としています。また、
国家戦略特区制度（注2）を活用し、ゼロ
歳児から5歳児までの受け入れを予定
しています。整備期間は令和3年度か
らの3年間とし、令和6年4月の開園に
向けて整備を進めていきます。

建築から48年が経過した松崎保育園

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会①

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

3月4日に実施した新型コロナウイルスワクチン
集団接種シミュレーション

（注1）小規模保育事業所…主に0歳児から2歳児までの子どもを対象とし、定員6人以上19人以下の少人数を対象に、きめ細かな保育を行う事業所。
（注2）国家戦略特区制度…世界で一番ビジネスをしやすい環境を作ることを目的に、地域や分野を限定することで、大胆な規制・制度の緩和や税制面の優遇を行う規制改革制度。
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スポーツ施設で広告事業を 
実施
　議案4件をいずれも可決しました。所
管事務について4件の報告を受けました。
議案
都市公園条例の一部改正
　成田市のスポーツ施設は、使用料ま
たは利用料金の徴収等により財源を確
保していますが、民間企業等との連携
により、新たな財源の確保、指定管理
者の意欲向上と需要リスクの軽減によ

経済環境常任委員会
る経営の安定化を図るため、大谷津運
動公園野球場、中台運動公園野球場・
体育館・球技場において、広告物の表
示を募集する事業を実施します。
主な質疑

Q 広告事業を実施する4施設以外
のスポーツ施設で、事業の実施

は検討しているのか。

A 施設の選定に当たり、広告物を
表示するスペースがあるか、表

示によって施設の利用に支障が出な
いか等を考慮し、4施設を対象とした。
今後の事業の運用状況により、他の施
設での実施について検討していく。
地区運動施設の設置及び管理に関する
条例の一部改正
　4月から大須賀小学校、桜田小学校、
前林小学校、津

つ

富
ぶ

浦
うら

小学校、川上小学
校の5校を、新設する大栄みらい学園

に統合することに伴い、閉校となる大
須賀小学校、前林小学校の体育館と運
動場を地区運動施設として位置付け、
市民の健康増進とスポーツ活動の促進
を目的に、有効利用を図ります。
所管事務
住宅用省エネルギー設備設置費補助金
制度の一部改正
　地球温暖化対策の推進を図るため、
2011年から住宅用省エネルギー設備
への補助を開始し、太陽光発電システ
ムをはじめとした6種類の設備への補
助を行っていますが、さらなる省エ
ネルギーの推進のため、4月1日より
既存住宅の窓を断熱窓へ改修した市民
に対しても、新たに補助を実施します。
補助金額については、断熱窓の購入お
よび改修工事にかかる費用の4分の1
で、上限金額は8万円としています。大谷津運動公園野球場

建設水道常任委員会

新たな市道の認定
　議案6件をいずれも可決しました。所
管事務について3件の報告を受けました。
議案
市道路線の認定
　成田空港から東関東自動車道と交差
し、中心市街地と接続する東

あずまちょう

町吉倉
線と、その路線の中間地点から国際医
療福祉大学成田病院へ接続する吉倉川
栗2号線を認定します。この2路線は、

成田空港の更なる機能強化や国際医療
福祉大学成田病院との連携、吉倉地区
周辺および東和田南部地区の新たなま
ちづくりなど、空港周辺地域の発展に
おいて重要な幹線道路として位置付け
て計画しています。
主な質疑

Q 東町吉倉線および吉倉川栗2号
線の認定により、吉倉地区周辺

および東和田南部地区のまちづくりに
どのように関係していくのか。

A 当該地域では、公共用地として
道路用地を確保し、土地活用の

利益を地域へ公平に享
きょう

受
じゅ

できるような
整備方法が考えられる。土地区画整理
事業により、道路用地が生み出され、
一体的な整備が可能となることから、
早期完成につながると考えている。
所管事務
遠山スポーツ広場の拡張整備
　市民の健康増進とスポーツ活動の促
進を図るため、多目的広場、芝生広場
の新設、テニスコート、駐車場、トイ
レの増設等を実施し、4月3日から供
用を開始しました。

遠山スポーツ広場を視察

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
常任委員会②

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。
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新市場整備・輸出拠点化等調査特別委員会
新市場へのスムーズな移転を
図る
　議案3件をいずれも可決しました。
1件の報告を受けました。
議案
公設地方卸売市場の設置及び業務に関
する条例の一部改正　
　新生成田市場の位置および使用料を
定めるとともに、新たに高機能物流棟
事業者を位置付けます。また、現在の
卸売市場から新生成田市場へのスムー
ズな移転を図るため、新生成田市場の
開場までの間、新生成田市場で業務を
開始するための準備等に係る使用料に
ついては、無料とします。
主な質疑

Q 今回の改正で、原状回復義務の
免除を新たに規定した理由は。

A 現市場の事業者が新市場に移転
する際の原状回復義務を免除す

ることで、事業者の負担を抑える。ま
た、新市場開場後に撤退する事業者が
不用とする機材について、新たに入居
する事業者が使用を希望した場合に柔
軟に対応できるようにするため、規定
を追加する。
報告
卸売市場の再整備　
　令和3年2月末時点における工事の
進
しん

捗
ちょく

は約66％で、今後の工事が順調

に進めば、令和3年の夏の終わりまで
に本体棟の工事を終える予定であるこ
とから、事業者の移転準備や要望等も 
踏まえ、新市場の開場は、令和4年1月 
中旬を目

もく

途
と

とし、具体的な期日につい
ては、場内事業者等の意見を踏まえ、
検討していきたいとのことでした。ま
た、募集を行っていた高機能物流棟の
輸出加工エリアにおいて、新たに優先
交渉権者を決定したとのことでした。
輸出拠点化推進事業
　1月22日に新生成田市場に入場する
事業者を対象とした意見交換会を開催
し、17事業者31名が参加したとのこと
でした。各部門に分かれて意見交換を
実施したところ、インターネット販売や
宅配の実施についての意見、新規需要
の獲得や販路拡大に向けた意見などが
出されたとのことでした。

空港対策特別委員会
千葉県が国家戦略特区を 
国へ提案
報告
成田空港周辺地域における国家戦略特
区の提案
　1月15日に千葉県から内閣府地方創
生推進事務局に対して、成田空港周辺
地域における国家戦略特区の提案が行
われました。提案の内容は、空港周辺
の一定の施設の整備が見込める農地に
ついて、農振除外（注3）要件および農地転
用許可基準の緩和や物流業界における
人手不足を解消するため、外国人材の
確保を目的に、在留資格特定技能の特
定産業分野に倉庫業を位置付けること
等の提案を行ったとのことでした。
主な質疑

Q 成田市は、すでに東京圏の一部
として国家戦略特区に指定され

ているが、今回の提案を受けて、今後
どのように取り組んでいくのか。

A 空港の機能強化に向けた人材不
足対策について、内閣府と国家

戦略特区の規制緩和の活用に関する協
議を進めていた中で、今回の提案は、
成田市が目指す方向と同じである。空
港の機能強化は、国家戦略特区の制度
が目指す国際競争力の強化や、世界で
一番ビジネスをしやすい環境を作ると
いう目的に合致するものと考えてい
る。千葉県が空港周辺9市町を包

ほう

含
がん

し
て、国家戦略特区の提案をされたこと
は、成田市として相乗効果を得られる
と考えており、今後も千葉県と協力し
て取り組んでいきたい。
成田空港の運用状況と更なる機能強化
の取り組み
　空港の運用状況では、新型コロナウ
イルスの影響を受け、2021年1月の航
空旅客者数は27万1,000人、前年同期
比の7％であり、各国の入国制限や緊
急事態宣言の影響等により、今後も運

休・減便が継続する見込みとのことで
した。また、1月12日より、職業相談
や出向・移籍支援業務等、雇用に関す
る総合的なサポートを提供する相談窓
口である「ナリタJOBポート」を空港内
に開設したとのことでした。
　更なる機能強化の取り組みでは、C
滑走路の新設およびB滑走路の延伸等
の具体化に向けて、埋蔵文化財調査や
測量、用地取得に向けた現地調査等を
実施しているとのことでした。

ナリタJOBポート

委 員 会 審 査 レ ポ ー ト
特別委員会

※�本会議で委員会に付託された主な議案と審査内容の概要および報告された内容の一部を要約して紹介します。

建設工事中の新市場

（注3）農振除外…利用が規制されている農用地区域内の農地を住宅等の用地として利用したい場合に行う、農業振興地域整備計画の変更手続き。
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令和3年度
当初予算関係
9議案を可決

委員長 上田　信博
副委員長 神﨑　　勝
委員 小髙　夕佳 葛󠄀生　孝浩

大和　義己 伊達　孝紀
荒川さくら 鳥海　直樹
飯島　照明 一山　貴志
海保　茂喜 村嶋　照等

　３月定例会では、令和3年度予算関係9議
案を審査するための予算特別委員会（委員12
人）が、2月25日に設置され、3月9日から11
日までの3日間にわたり審査を行い、いずれ
も原案のとおり可決しました。

市税（52.1％）
318億8,580万円

国庫支出金（11.6％）
70億8,979万円

分担金・負担金（1.4％）8億2,287万円

市債（6.2％）
38億870万円

諸収入（5.9％）
36億2,438万円

地方消費税交付金（5.9％）
36億1,100万円

使用料・手数料（1.5％）
9億3,370万円
繰入金（4.9％）
30億303万円

その他（5.1％）
31億1,117万円

県支出金（5.4％）
33億956万円

612億円

一般会計

歳入

▶一般会計

一般会計【歳入】　主な内訳
　令和3年度一般会計の歳入の当初予算額は612億円です。前年度比16億
円の減、2.5％のマイナスです。市税の合計は、318億8,580万1,000円
で、前年度と比較して18億2,934万円の減となります。市民税は、合計
89億3,020万1,000円で、前年度と比較して25億1,151万8,000円の減
となり、固定資産税は、合計213億9,828万9,000円で、前年度と比較し
て8億5,798万7,000円の増となります。コロナ禍

か
の影響による市税の減

収などに対応するため、財政調整基金（注4）をはじめとする各種基金を活用
し、繰入金で30億302万7,000円を計上しています。

3/2 本会議
委
員
が
し
た
質
疑
の
う
ち
　
主
な
も
の

予算特別委員会へ 議案を付託

3/9、10、11 予算特別委員会

議案の説明

質疑

予算をチェ
ック

Q 法人市民税が約18億円の大幅な減少と
なった要因は。

A 新型コロナウイルス感染症の影響を受け
ている空港関連企業で大幅な減収を見込

むとともに、空港関連企業以外の法人について
は、国が実施する千葉県の景気予測調査を基に、
減収を見込んだことが主な要因である。

歳 入
市税収入が減少

総 務 費

Q 新たに創設する結婚新生活支援事業につ
いて、補助要件に所得制限を設けた理由は。

A 国立社会保障・人口問題研究所が、結婚
に当たり障害となる要因について調査し

たところ、結婚資金等の経済的な事情を挙げる
男女が近年増加傾向にあるとの結果であった。
経済的な理由で結婚に踏み切れずにいる若者を
後押しする事業であることから、所得制限を設
けた。

新婚世帯を応援

予算特別　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト

可 決 ま で の 流 れ

（注4）財政調整基金…年度によって生じる財源の不均衡を調整するために、財源に余裕がある年度に積み立てておくいわゆる貯金のこと。
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民生費（33.6％）
205億3,510万円

総務費（12.6％）
77億1,008万円

教育費（16.4％）
100億5,285万円

土木費（7.1％）
43億5,107万円

消防費（4.3％）
26億3,492万円

商工費（3.2％）
19億9,073万円

農林水産業費（2.6％）
15億7,102万円

衛生費（9.0％）
55億1,825万円

公債費（10.2％）
62億6,952万円

その他（1.0％）
5億6,646万円

612億円

一般会計

歳出

一般会計【歳出】　主な事業
　防犯灯維持管理事業（1億653万2,000円）、スポーツツーリズム推進事
業（1億2,790万8,000円）、国家戦略特区推進事業（1億1,708万7,000円）、
航空機騒音地域補助事業（1億8,111万4,000円）、医療費等給付及び助成
事業（3億8,043万8,000円）、地域型保育給付事業（4億5,597万2,000円）、
予防接種事業（3億9,707万8,000円）、水田農業構造改革対策事業（1億 
6,655万5,000円）、成田ブランド推進戦略事業（1億2,802万3,000円）、
幹線道路整備事業（6億8,010万5,000円）、都市公園管理事業（4億3,709
万6,000円）、小中学校教育情報化推進事業（3億206万7,000円）

一般会計 612億円

特
別
会
計

国民健康
保険

事業勘定 125億8,999万円

施設勘定 1億1,363万円

公設地方卸売市場 7億2,499万円

介護保険 75億9,935万円

農業集落排水事業 2億1,789万円

後期高齢者医療 13億519万円

小　　計 225億5,104万円

地
方
公
営
企
業
会
計

水道事業 35億3,081万円

簡易水道事業 5億1,241万円

下水道事業 51億4,907万円

小　　計 91億9,229万円

合　　計 929億4,333万円

令和3年度予算額

※1万円未満を四捨五入した数値となります。

3/18 本会議

討論・採決

予算特別　委員会
委 員 会 審 査 レ ポ ー ト

民 生 費

Q 介護職員定着支援補助金「介護版なりた手当」を創設す
るとのことだが、非正規職員は対象となるのか。

A 介護版なりた手当は、介護事業所の中心となる人材が
事業所に定着することを目的としていることから、ま

ずは正規職員を対象としている。非正規職員への支給につい
ては、今回実施する内容を見極めた上で、今後の検討課題と
したい。

介護人材の定着を支援

Q 企業立地促進事業について、令和3年度から奨励措置
を拡充するが、取り組み方針は。

A 4月に施行する企業立地促進制度は、現行の企業誘致要
件の緩和と対象業種の追加や交付期間の延長を行うこと

で、中小企業も活用しやすい制度となることから、成田市への
企業進出が促進されるものと考えている。また、国際医療福祉
大学成田病院の開院や新生成田市場の開場、空港の機能強化
等に伴い、周辺地域に医療関連産業や物流関連施設等の企業立
地が見込まれることから、事業の周知に努めていきたい。

商 工 費
成田市への企業進出を促進

Q 小規模特認校制度を導入する豊住小学校に
おける、学校と地域の連携についての考えは。

A 地域の方々や保護者を会員とした、小規模
特認校を推進する委員会を4月から発足さ

せる予定であり、地域の願いや教育資源等を十分
に生かし、より満足感のある教育を展開できるよ
う進めていきたい。

教 育 費
豊住小学校で小規模特認校制度（注5）を導入

採決

委員長報告・討論

可決

可決

（注5）小規模特認校制度…他の学校とは一線を画した特色ある教育を実践して
いくことを目指す制度。

※�本会議で委員会に付託された
主な議案と審査内容の一部を
要約して紹介します。
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議案と審議結果一覧
議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

雨
宮
　
真
吾

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
1 監査委員の選任（佐

さ

々
さ

木
き

　宏
ひろ

之
ゆき

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 人権擁護委員の推薦（諸
もろ

岡
おか

　由
ゆ

吏
り

子
こ

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 人権擁護委員の推薦（宮
みや

田
た

　幸
さち

世
よ

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

4 人権擁護委員の推薦（野
の

村
むら

　豊
ゆたか

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 人権擁護委員の推薦（根
ね

本
もと

　欣
きん

治
じ

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 人権擁護委員の推薦（藤
ふじ

井
い

　大
だい

介
すけ

） 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7
成田市職員の特殊勤務手当に関する条
例及び成田市国民健康保険条例の一部
改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8 成田市特別会計財政調整基金の設置，
管理及び処分に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

9 成田市準用河川天昌寺川整備基金の設
置，管理及び処分に関する条例の廃止 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

10 成田市手数料条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 成田市生涯学習推進協議会設置条例の
一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 成田市敬老祝金条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

13 成田市重度心身障害者の医療費助成に
関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

14 成田市国民健康保険税条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

15 成田市介護保険条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

16
指定居宅サービス等の事業の人員，設
備及び運営に関する基準等の一部を改
正する省令の施行に伴う関係条例の整
備に関する条例の制定

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

17 成田市地区運動施設の設置及び管理に
関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 成田市公設地方卸売市場の設置及び業
務に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

19 成田市が管理する市道の構造の技術的
基準を定める条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

20 成田市都市公園条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 成田市火災予防条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

22 市道路線の認定（東町吉倉線外２路線） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

23 専決処分の承認（令和２年度成田市一般
会計補正予算（第12号）＝専決第５号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

24 令和２年度成田市一般会計補正予算（第
13号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

25 令和２年度成田市国民健康保険特別会
計補正予算（第３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

26 令和２年度成田市公設地方卸売市場特
別会計補正予算（第３号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×

27 令和２年度成田市介護保険特別会計補
正予算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

28 令和２年度成田市農業集落排水事業特
別会計補正予算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

29 令和２年度成田市後期高齢者医療特別
会計補正予算（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

30 令和２年度成田市水道事業会計補正予
算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

31 令和２年度成田市下水道事業会計補正予
算（第２号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

32 令和３年度成田市一般会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

33 令和３年度成田市国民健康保険特別会
計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

34 令和３年度成田市公設地方卸売市場特
別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ×
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※○＝賛成、×＝反対、退＝退席、欠＝欠席　※ 議長（秋山　忍）は採決に加わりません。  
※会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑。

議 

案 

番 

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議 

決 

結 

果

政友クラブ 豪政会 リベラル 公明党 共産党 虹
小
髙
　
夕
佳

葛
生
　
孝
浩

眞
野
　
義
行

藤
﨑
　
勇
一

伊
達
　
孝
紀

鳥
海
　
直
樹

星
野
慎
太
郎

神
﨑
　
　
勝

雨
宮
　
真
吾

秋
山
　
　
忍

荒
木
　
　
博

村
嶋
　
照
等

石
渡
　
孝
春

宇
都
宮
高
明

鬼
澤
　
雅
弘

飯
島
　
照
明

小
山
　
　
昭

神
﨑
　
利
一

上
田
　
信
博

大
和
　
義
己

海
保
　
茂
喜

伊
藤
　
竹
夫

油
田
　
　
清

一
山
　
貴
志

水
上
　
幸
彦

大
倉
富
重
雄

荒
川
さ
く
ら

鵜
澤
　
　
治

会
津
　
素
子

議　案
35 令和３年度成田市介護保険特別会計予

算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○

36 令和３年度成田市農業集落排水事業特
別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

37 令和３年度成田市後期高齢者医療特別
会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ × ○ ○ ○ × × ×

38 令和３年度成田市水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

39 令和３年度成田市簡易水道事業会計予
算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

40 令和３年度成田市下水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

41 大栄地区小中一体型校舎新築工事（建築
工事）請負契約の変更 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

42 令和２年度成田市一般会計補正予算
（第14号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

43 令和３年度成田市一般会計補正予算
（第１号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発議案
1 成田市議会会議規則の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ 欠 ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○

2 成田市議会会議規則の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

3 核兵器の廃絶に向けた取組を求める意
見書 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

新型コロナウイルス感染症に関する成田市議会の取り組み

　議長席、演壇、質問席、傍聴受付に
飛沫飛散防止パネルを設置しました。

飛
ひ
沫
まつ
飛散防止パネルを設置

　臨時的な発言の場所として位置付け
た質問席を設置し、一般質問等で使用
しました。

質問席の設置
　採決以外の議事で議員の出席者を調
整し、職員の出席も必要最小限としま
した。

出席者の調整

　座席間隔を十分に確保するととも
に、職員の入れ替えや消毒作業を随時
実施しました。

座席間隔の確保等
　議場や委員会室の入り口などに消毒
液を設置し、手指の消毒を徹底しま 
した。

消毒液の設置
　本会議や委員会の傍聴を控えていた
だくようお願いし、インターネット議
会中継をご案内しました。

傍聴自粛のお願い

　成田市議会では、議員と職員における集団感染発生の防止や感染リスク軽減のため、密閉・密集・密接の
「３つの密」をできる限り避けた議会運営を行っています。

委員会で審査された陳情
▶75歳以上の医療費窓口負担について原則1割負担の継続を求める陳情書　　不採択〈教育民生常任委員会〉
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ここが知りたい　一般質問

　令和3年度予算では、市税総額で
前年度比約18億円の減と令和2年度
の徴収猶予分約7億円を合わせ、実
質的な減収額は約25億円になるも
のと思われる。これらを補うために、
財政調整基金から繰り入れるほか、
市債（注6）を発行しているが、徹底し
た経費の見直しと歳入の確保におけ
る予算編成のポイントと財政状況の
見通しについて、見解を伺う。
　令和3年度では、各種基金の活用
に加え、全ての事業をゼロベースで
見直すなど、事業の選択と集中を行

うことにより、「新型コロナウイルス感
染症対策」「将来を見据えたまちづく
り」「市民サービスのさらなる向上」を
3本の柱として、一般会計で612億円
の予算を編成した。当初予算の編成
において、市債の借入額と償還額と
のバランスを考慮するという原則の
下、借入額が元金償還額を下回るよ
う努めており、中長期的には市債残
高は逓

てい

減
げん

し、財政指標についても改
善していくものと捉えている。今後も
各種財政指標に留意しつつ、毎年度
の実施計画のローリングや行政改革

推進計画の措置事項の確実な実践に
より、一層の経費節減を図り、引き
続き財政の健全性を維持していく。
▶�新型コロナウイルスのワクチン接
種体制のイメージは
▶�成田空港の更なる機能強化を地域
の活性化に結び付けるには
▶�学校のICT（注7）環境の進め方と職
場環境の改善は

コロナ禍における予算編成と財政状況の見通しは

問

問

答

そ
の
他
の
質
問

海
かい

保
ほ

茂
しげ

喜
き

 議員

一般質問ここが

知りた
い！

リ
ベ
ラ
ル
成
田

　首都圏を中心に新型コロナウイル
スの感染者数が急増する中、政府は
感染症対策の切り札として、全国民
を対象としたワクチン接種を進めて
いる。コロナ禍から日常生活を取り
戻すための切り札とされるワクチン
接種を、成田市においても速やかに
実施していく必要があると考える
が、接種体制について伺う。

　新型コロナウイルスの感染拡大を
防ぎ、市民の生命および健康を守る
ためには、迅速なワクチンの接種体
制の整備が必要であることから、成
田市では1月15日にプロジェクト
チームとして、新型コロナウイルス
ワクチン接種対策室を設置した。集
団接種会場は、保健福祉館を主な会
場とし、市民が身近な場所で接種を
受けることができるよう、地区の公
民館や学校体育館、商業施設等を�
巡回しての実施も予定している。今
回のワクチン接種は、国内外におい

ても初めての感染症の拡大、まん延
を防止する大事業であることから、
成田市としては、コールセンターで
の相談のほか、市のホームページや
広報なりた等により、市民へ正確な
情報を速やかに提供し、安心して接
種を受けることができるよう、国の
動向に対応し、体制の確保を図って
いく。
▶�卸売市場の移転に向けた場内事業
者への支援は
▶�日本産農水産物の輸出拠点化に向
けた関係事業者との連携は

ワクチン接種を速やかに実施する体制の確保を

問

そ
の
他
の
質
問

上
う え

田
だ

信
の ぶ

博
ひ ろ

 議員

豪
政
会

答

　新型コロナウイルスワクチンは感
染症の発症や重症化のリスクを減ら
し、感染症の拡大を防ぐことが期待
されているが、全国で医療従事者の
不足が懸念されていることから、医
療従事者の確保に向けた取り組みに
ついて伺う。また、ワクチン接種を
円滑に行うための予防接種実施計画
の策定について、市の考えは。

　医療従事者の確保に向けての取り
組みについては、国から示されたス
ケジュール案に基づき、医師、看護
師等の人員確保等、接種体制の整備
を進めているところである。また、
予防接種実施計画については、ワク
チン接種を円滑に行うために必要な
作業内容や手順、作業に必要な資源
等を明確にするものであり、具体的
には、実施機関や接種対象者、接種
実施医療機関、医療従事者等の確保、
安全性の確保について決定すること
となっている。成田市としては、市

内医療機関と協力して体制を整え、
対象となる高齢者のクーポン券の郵
送前までに策定していく。
▶�予算編成と財政の見通しについて
▶�総合計画「NARITAみらいプラン」
について

医療従事者の確保と予防接種実施計画の策定を

そ
の
他
の
質
問

一
い ち

山
や ま

貴
た か

志
し

 議員
答

公
明
党

　市政に関する一般質問は、2月25日から4日間行われ、18人の議員が登壇しまし
た。なお、飛沫飛散防止パネルが設置された演壇等では、マスクの着用は自由とし
ています。質問と答弁の内容を要約して掲載しています。

代表質問 新年度に向けた「施政方針」などに対し、所属議員数3人以上の会派の代表が行う質問です。

（注6）市債…市が必要な資金を、国や金融機関など外部から調達するいわゆる借入金のこと。
（注7）ICT…情報処理や通信に関する技術の総称。
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ここが知りたい　一般質問

政
友
ク
ラ
ブ

　医療従事者や65歳以上の高齢者
に対し、新型コロナウイルスのワク
チン接種が始まることを踏まえ、政
友クラブでは、2月12日に新型コロ
ナウイルスのワクチンの集団接種を
想定した勉強会を実施した。3密を
避けながら各ブースを設置するなど、
大規模な集団接種となるが、ワクチ
ン接種への課題について伺う。また、

医療・福祉関係や地域経済への支援
について、市の考えは。
　現状では、国からワクチンに関す
る情報が示されておらず、接種計画
やスケジュールを明確に策定できな
いことや、ワクチンの配送、管理方
法等、多くの課題がある。集団接種
の実施には、多くの医療従事者の確
保が必要となることから、安全で効
率的な接種体制の確保のため、成田
市医師団、成田赤十字病院および国
際医療福祉大学成田病院に参画いた
だき、検討を重ねている。また、医

療・福祉関係への支援については、
慰
い

労
ろう

金給付事業における対象期間の
延長等を検討するとともに、福祉関
係施設に対する市独自のPCR検査の
拡大について検討していく。地域経
済への支援については、地域経済の
活性化や消費喚起の効果が期待でき
るプレミアム付商品券の発行等につ
いて前向きに検討していく。
▶�待機児童対策や高齢者対策等、住
民に寄り添った支援の充実を
▶�将来にわたる機能的なまちづくり
の推進を

ワクチン接種の課題と医療・福祉関係等への支援は

問

そ
の
他
の
質
問

荒
あ ら

木
き

　博
ひろし

 議員

答

　脳の変性疾患や脳血管障害によ
り、記憶や思考などの認知機能の低
下が起こる認知症について、認知症
とともにかけがえのない人生を生き
るための取り組みを伺う。
　認知症の発症を遅らせ、認知症に
なっても希望を持って日常生活を過
ごせる社会を目指し、認知症の方や
その家族の意見も踏まえて、共生と

予防を両輪とした施策を推進するこ
とが重要であることから、認知症の
予防や早期発見・早期対応に資する
新たな介護予防教室やもの忘れ相談
などを行ってきた。また、認知症地
域支援推進員による医療・介護専門
職の連携の支援、認知症サポーター
の養成による地域住民の理解の促進
などに取り組んできた。今後は、認
知症の方やその家族に対する包括的
な支援体制をさらに推進するため、
令和4年度を目途に、成年後見制度に
関する広報や相談、成年後見制度の

利用促進の取り組みや後見人の支援
などを行う成年後見支援センターの
設置を進めていく。
▶新市場周辺の道路等の整備について
▶成田浄化センターの再整備について
▶転作作物への転換の推進について

認知症とともにかけがえのない人生を生きるために

問

答

そ
の
他
の
質
問

神
か ん

﨑
ざ き

利
と し

一
か ず

 議員

能を維持し、市民の命と健康を守る
ため、他市町に先駆け、1月11日には
保健師を含む職員5名を、1月12日か
らは毎日、保健師1名、事務職2名を
派遣し、保健所業務を支援している。
▶成田市独自のPCR検査の拡充は
▶地域公共交通計画について
▶不登校児童生徒へのオンライン授
業の実施について

コロナ禍の市民の安全を守る取り組みは

答

そ
の
他
の
質
問

大
お お

和
わ

義
よ し

己
み

 議員守るための感染症対策について伺う。
　感染症対策としては、緊急事態宣
言の再発出の際に、公共施設等の利
用制限や不要不急の外出の自粛を広
報なりた臨時号や市のホームページ、
なりたメール配信サービス等で呼び
かけ、感染症の拡大を抑えることが
できるよう協力をお願いしてきた。
また、令和2年12月には、感染症の
感染拡大に伴い、保健所の業務が急
増したことから、千葉県より印旛保
健所管内の市町に応援職員の派遣依
頼があり、成田市としても保健所機

　1月の新型コロナウイルス感染症
緊急事態宣言後、成田市は千葉県
の自治体の中でも非常に多くの感染
者が発生した。ニュージーランドで
は、令和2年3月のロックダウン（注8）

とPCR検査の充実で、新型コロナウ
イルスの感染者をほぼゼロにし、陽
性者の検体のゲノム解析（注9）と問診
で感染経路を割り出し、徹底的にウ
イルスを撲滅したと聞く。ニュージー
ランドのように、科学的な根拠に基
づいた対策が必要であると考える
が、感染拡大を防ぎ、市民の安全を

問

個人質問 議員が市政の方針や考え方を市長などに聞くものです。

（注8）ロックダウン…感染症や暴動などの事態が発生した際、被害拡大を防ぐために外出などの行動を制限する措置。
（注9）ゲノム解析…生物の持つ遺伝情報を総合的に解明すること。
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ここが知りたい　一般質問

（注10）遊休農地…1年以上耕作されておらず、かつ、今後も耕作される見込みがない農地。または、周辺地域の農地と比較して、利用の程度が著しく劣っている農地。

　医療的ケアが必要な子どもたちや
その家族への支援は、多職種連携が
必要不可欠であり、地方自治体が担
う役割は大きいと言える。医療的ケ
ア児等の支援に係る相談窓口の充
実は、令和5年度末までを目途に千
葉県が養成する医療的ケア児等コー
ディネーターが担うことになると考
えるが、コーディネーターの役割を
伺う。また、こども発達支援センター
では、医療的ケアのために保護者の
付き添いが必要とのことだが、保護
者の負担を減らす体制整備の考えは。

　新型コロナウイルス感染症の現状
がいまだに厳しい中、感染症対策と
して、加湿器や空気清浄機等の防除
機器への関心が高まってきている。
また、ウイルスの不活性化と除菌に
役立つ紫外線の照射装置の導入が病
院で進んでいるほか、人体に影響の
少ない低濃度オゾンガス発生装置も
実用化している。市役所庁舎におけ

　圏央道と（仮称）成田小見川鹿島港
線インターチェンジの整備状況およ
びインターチェンジ周辺の活性化に
つながる産業機能の誘導の考え方に
ついて伺う。
　令和3年1月までの整備状況とし
て、大栄ジャンクションから松尾横
芝インターチェンジまでの区間につ
いては、用地の約9割が取得済みと

　こども発達支援センターには、相
談支援専門員を配置して医療的ケア
児等の計画相談を実施しており、関
係者による担当者会議の開催など、
コーディネーターとしての役割も果
たしているが、医療的ケア児等コー
ディネーターにおいては、これに加
えて、保育や教育を受ける際の学校
等との調整など、主体的に総合調整
を図る役割を期待している。また、
こども発達支援センターは、親子の
通所施設であり、通所中の医療的ケ
アは保護者が行っているが、年齢に

る加湿器、空気清浄機等の防除機器
の設置についての考えは。
　市役所庁舎では、湿度について、
建築物における衛生的環境の確保に
関する法律、いわゆるビル管理法に
より適正とされる相対湿度を管理

なっており、工事も並行して進めら
れている。令和2年度は、盛土工事、
地盤改良工事、函

かん

渠
きょ

工事等が随所で
行われており、（仮称）成田小見川鹿島
港線インターチェンジも含めて、令
和6年度中の供用開始を目指してい
る。今後も、目標年度での確実な完
成に向けて、沿線6市町で組織する
横芝・神崎間首都圏中央連絡自動車
道建設促進協議会により、国をはじ
めとした関係機関に対して、引き続
き要望活動を行っていく。また、イ
ンターチェンジ周辺における産業機

応じて保護者と離れる経験も必要で
あることから、センターに所属する
看護師が代わりに医療的ケアを行う
ことができるよう、技術を取得する
ための研修の充実等を検討していき
たいと考えている。
▶停電時における医療的ケア児のた
めの医療機器の電源確保について
▶失語症者の支援について

し、換気について、ビル管理法およ
び建築基準法により必要とされる量
の換気を空調設備により行ってい
る。また、庁舎については、空調設
備により相対湿度および換気量とも
に、法令に基づく基準を上回る環境
が整えられている。このことから、
現在は加湿器や空気清浄機の設置に
ついて考えていないが、今後も換気
や消毒の徹底のほか、サテライト方
式による事務室の分散設置等、さま
ざまな新型コロナウイルスの感染拡
大防止対策に努めていきたい。

能の誘導については、周辺環境への
影響を考慮しつつ、地域の特性を生
かし、工場・物流等の産業機能、観
光レクリエーション機能の形成を目
的とした新たな土地利用を誘導する
際には、千葉県が策定した基本方針
を踏まえ、検討していく。
▶（仮称）土屋駅の実現に向けた取り
組みについて
▶遊休農地（注10）の発生防止と解消の
ための農業法人の設立について
▶下総インターチェンジ周辺の開発
および産業機能の誘導等について

医療的ケア児等の支援を

市役所庁舎への加湿器、空気清浄機等の設置は

インターチェンジ等の整備状況と産業機能の誘導は
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ここが知りたい　一般質問

　北千葉道路の工事の進捗状況と今
後の予定を伺う。また、東金山地先
の北千葉道路と国道51号との交差に
ついて、どのように接続されるのか。
　工事の進捗状況については、鎌ケ
谷市から押畑地先まで暫定2車線の
ところもあるが、約30キロメートル
が開通している。押畑地先から大山
地先の国道295号までの区間は、千

　新型コロナウイルスの終息には、
無症状感染者等への積極的なPCR検
査の拡充が必要である。保健所が行
う濃厚接触者へのPCR検査の結果が
陽性となった場合、さらなる検査に
は時間を要し、その間に無症状感染
者による感染拡大が起きている。ま
た、保健所では、感染症の影響によ
る急激な業務量の増加が生じてい

葉県が施行する区間で用地取得率が
約99％となっており、（仮称）土屋橋
の工事に着手したほか、馬場および
久
く

米
め

地先において、地盤改良工事が
進められている。また、北千葉道路は、
東金山地先で取

とっ

香
こう

川を橋
きょう

梁
りょう

で渡り、
東金山橋南側の山

やま

之
の

作
さく

地先に接続さ
れ、本線は国道51号の上を通過する
ため、暫定供用している押畑インター
と同様に、立体交差で計画されてい
る。国道51号とは連結路で接続され、
空港方面と印西方面には、それぞれ
入り口と出口が設置される。

ることもできる。そこで、グリーン・
リカバリーとして、有機農業と地産
地消の奨励を求めるが、市の見解は。
　グリーン・リカバリーは、これま
での大量生産・大量消費・大量廃棄
型の経済ではなく、脱炭素で循環型
の社会を目指すための投資を行い、
経済復興を行おうとするものであ
る。成田市としては、農業の有する
自然循環機能が増進され、農業生態
系の健全性を促進・強化し、持続的
な発展を図ることで、コロナ禍から
の復興にも寄与する取り組みの一つ

る。そこで、学校や保育所等で感染
者が確認された場合は、濃厚接触者
でなくても、クラス全体など広く検
査を行うべきではないのか。また、
医療機関や高齢者施設等の従事者へ
の定期的なPCR検査を行うよう求め
るが、市の見解は。
　成田市としては、感染を心配され
る濃厚接触者以外の方の不安を少し
でも早く解消するため、市内の感染
拡大の状況や国・県の動向を踏まえ、
検査対象とする基準を慎重に考慮し
た上で、検査の支援を検討していく。

▶寺台地先から東金山地先までの国
道51号4車線化拡幅事業の進捗は
▶生活保護制度の弾力的運用は
▶騒音地域における空調機器の更新
工事の新たな制度について

であると認識している。引き続き、
有機農業を実施する農業者の支援と
農産物消費宣伝事業等を活用し、地
産地消の推進を図っていく。
▶森林破壊がもたらす影響は
▶コロナ禍における困

こん

窮
きゅう

状況と今
後の見通しは
▶生活保護は権利であることについ
て、さらに周知を

また、千葉県が高齢者入所施設・障�
害者入所施設職員へのPCR検査を�
3月中に実施しているが、成田市と
しては、千葉県の検査対象とならな
い高齢者・障がい者の通所施設等が、
職員のPCR検査を実施する際の費用
助成について、検討していく。
▶65歳以上の全ての高齢者を対象
に、PCR検査費用の無償化を
▶生活保護を受けやすくするため
に、扶養照会の運用の見直しを
▶自宅療養者に対して、お弁当の配
送や医療の提供、精神的な支援を

北千葉道路における工事の進捗状況と今後の予定は

グリーン・リカバリーへの取り組みを

無症状感染者等へ積極的なPCR検査の拡充を

問

　成田市は、コロナ禍の影響を大き
く受けてはいるが、豊かな北総台地
は多くの農産物を育んでおり、有機
農業も盛

さか

んである。地元で生産され
た安心・安全な農産物を地元で消費
すれば、温室効果ガスの排出を抑え
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工事中の山之作地先
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　成田市のスクールバスの導入は、
学校適正配置によるものであるが、
義務教育諸学校施設費国庫負担法施
行令における適正な学校規模の条件
として、小学校は4キロメートル以
上、中学校は6キロメートル以上と
いう通学距離で、バス通学を認めて
いる自治体が多い。また、通学路や
周辺の環境により総合的に判断し、
条件以下の通学距離でも市独自の距
離基準を設けることで、バス通学を
認めている自治体もある。自転車通
学をしている生徒で、通学距離が6

　現在、電子書籍をインターネット
上で貸し出す電子図書館の導入が急
増し、注目されている。世界でも導
入の拡大が進んでおり、アメリカで
は公共図書館の9割以上が電子図書
館を導入し、直近の貸し出しは過去
最高を記録した。電子図書館の導入
は、文部科学省の「これからの図書
館像」や成田市の図書館サービス計

　新型コロナウイルスの感染が確認
されてから1年が経過し、市民への
影響はしばらく続くと考えている。
そのような中、児童生徒のメンタル
を含めた影響について、状況を伺う。
　学校では、感染症対策として、手
洗い・マスクの着用・3密の回避を
基本としながら、日常生活や授業、
行事や部活動などに制限を設けてい

キロメートル以上の生徒数は。また、
成田市として、遠距離通学認定の距
離基準をどのように設けているのか。
　令和2年度において、自転車通学
をしている生徒で、通学距離が6キ
ロメートル以上の生徒数は32名で
ある。また、成田市では、義務教育
諸学校施設費国庫負担法施行令を踏
まえ、児童・生徒遠距離通学費補助
金制度を設けている。通学の距離が
4キロメートル以上の児童生徒の保
護者に対して、通学費の一部として、
自転車通学では年額5,000円を補助

画の中にすでに取り上げており、ぜ
ひ導入すべきと考えるが、市の見解
を伺う。
　令和3年度を初年度とする成田市
立図書館サービス計画においても、
電子書籍サービスの導入は、コロナ
禍における図書館サービスを継続す
る解決策の一つであるとともに、多
様なメディアによる図書館資料の提
供の一つとして掲げている。このこ
とから、成田市においても、電子書
籍サービスを令和3年度から実施し
ていきたいと考えている。

る。この対策においては、人と人と
の接触に気を遣わなければならない
ことから、話し合い活動や共同作業、
遊びや運動などが十分にできないこ
とにストレスを感じている子どもは
多いと捉えている。このため、各学

しており、路線バス利用者による通
学では定期券購入券の半額を補助
し、経済的負担の軽減を図っている。
▶児童・生徒遠距離通学費補助金制
度の見直しを
▶イノシシによる農作物被害と今後
の取り組みは
▶ジャンボタニシによる食害被害と
防除対策は

▶�地域医療の現状と課題、地域医療
を守る条例の制定を
▶�洪水ハザードマップの作成、利根
川流域の治水プロジェクトの策定
▶�核兵器禁止条約の発効を記念し
て、平和の象徴の植樹を

校では感染症対策の徹底と併せて、
活動内容や方法を工夫して、可能な
限り教育活動を実践するとともに、
これまで以上に一人一人の子どもの
様子に気を配り、相談窓口の案内や
相談活動の充実、家庭との連携を密
にして、心身の両面で児童生徒を支
えるよう努めている。
▶PPP/PFI（注11）の取り組みについて
▶公立保育園の保育業務支援システ
ムの採用について
▶ずっと住み続けたいまちづくりに
ついて

スクールバスの運用における距離基準の見直しを

電子書籍サービスを実施する電子図書館の導入は

コロナ禍で児童生徒へのメンタルを含めた影響は
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八千代市電子図書館ホームページ

（注11）PPP/PFI…PPPは、公民が連携して公共サービスの提供を行う手法。PFIは、PPPの代表的な手法の一つで、公共施設等の設計、建設、維持管理および運営に、民間の資金とノ
ウハウを活用し、公共サービスの提供を民間主導で行うことで、効率的かつ効果的な公共サービスの提供を図る考え方。
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ここが知りたい　一般質問

　学校現場でのICT利活用教育の遅
れが日本社会全体のICT化の遅れに
つながっていることは、疑いようの
ない事実であるが、成田市はいまだ
にタブレット端末の配布が完了して
いない。ICT教育の充実には、教育
委員会や教育センターのみの支援体
制では厳しい中で、千葉工業大学と
の包括的連携協定を締結すること

　日本共産党の志位委員長は、通常
国会の代表質問で3つの論点を示し、
五輪開催の中止を提唱した。ワクチ
ンの確保を前提とした開催ができな
い点、アスリートが願うフェア性が
保障される環境にない点、医療体制
の確保に現実性がない点を指摘した
が、いずれの問題も回答はなかった。
当時、国民世論の8割が中止・再延

は、予算をかけずにICT教育の支援
を受けられる点で非常に効果的だと
考えるが、その予定はあるのか。
　ICT教育の支援としては、端末納入
業者より学校教育振興基本計画の内
容に基づいて、包括的にサポートし
てもらっている。教育委員会として
は、教員やICT支援員、ヘルプデスク、
教育指導課指導主事が一丸となって、
学習活動を支えていきたいと考えて
おり、千葉工業大学との包括的連携
協定についても、今後、必要に応じ
て検討していきたいと考えている。

　学校の体育館へのエアコンの設置
については、エアコンの効果を高め
るため、建物の断熱処理を行うこと
が必要であり、工事費や維持管理費
に多額の費用がかかることも大きな
課題となっている。また、学校施設
全体の課題として、老朽化や社会情
勢の変化に伴う機能向上等への対応
があり、校舎の大規模改造工事等を
優先的に進める必要がある。学校の
体育館は、児童生徒の活動の場であ
るとともに、災害時の避難場所等と
しても利用されることから、エアコ

期を求めているが、開催を強行する
場合、熱中症対策や感染症対策への
膨大な医療体制の確保は、どのよう
に行うのか。また、新型コロナウイ
ルスの感染が東京五輪発・成田発で
内外に広がる最悪の展開となった場
合、誰がその責任を負うのか。
　東京オリンピック・パラリンピッ
クの開催について、さまざまな意見
があることは承知しているが、国に
おいては、新型コロナウイルス感染
症の克服に全力を尽くし、かつ新型
コロナウイルス感染症対策をしっ

▶エネルギーの地産地消の推進につ
いての現状と今後の展望は
▶ICTネットワークを活用した市民
の健康増進の現状と今後の展望は
▶ICT利活用による電子図書館開設を

ンの設置による効果は高いものと考
えている。しかしながら、停電時の
対応、熱源、整備方式、事業費等に
ついて、学校以外の避難所を含めた
全市的な検討が必要と考えており、
引き続き先進自治体の事例等を研究
していく。
▶高齢者施設等で一斉・定期的な
PCR検査の実施を

かりと講じ、大会を開催するべく、
IOC（注12）や各競技団体と相談しなが
ら感染対策の具体的内容を検討する
など、関係者が一丸となって準備を
進めている状況である。新型コロナ
ウイルス感染症に打ち勝ち、世界中
に勇気と希望を届けるためにも、ぜ
ひ開催してほしいと考えている。
▶成田空港の機能強化計画は一時凍
結し、感染症拡大の終息に全力を
▶残土等の不法埋め立てはやめて
▶東海第二原発から30キロメートル
圏94万人の避難所計画の進捗は

スマートシティの推進を

熱中症対策として学校の体育館にエアコンの設置を

東京五輪中止の声を成田から

問

　成田市は、学校の普通教室や特別
教室等でエアコンを設置している
が、体育館においてもエアコンの設
置が必要な地域であると考える。ま
た、子どもたちの熱中症対策として
はもちろんだが、学校の体育館は、
災害時の地域の指定緊急避難所も兼
ねることから、これまでの災害の教
訓からエアコンの必要性が指摘され
てきた。地区敬老会等の会場にも
なっていることを考慮すると、体育
館へのエアコンの設置についての検
討が必要と考えるが、見解を伺う。

問

問

答
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（注12）IOC…国際オリンピック委員会。近代オリンピックを主催する団体であり、オリンピックに参加する各種国際スポーツ統括団体を統括する組織。

千葉工業大学（大学ホームページより）
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「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336

※ 日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い
合わせください。

6月4日（金） 開会予定です。6月定例会は

成田市議会

パソコン・スマートフォン・タブレットで本会議・委員会を 
視聴！

議会中継

インターネットで生中継・録画中継（本会議のみ）

成田市議会

　現在の広報広聴委員会のメンバーで第97号から
議会だよりを編集してきましたが、本号でこのメ
ンバーとしては最後の発行号となりました。
　この2年間、議会広報の在り方など、広報広聴委
員会でさまざまな議論をしてまいりました。議会だ
よりのリニューアルをはじめ、議会ホームページに
ついても課題等を整理し、より見やすく、活用しや
すいページへと、少しずつ変化してきました。
　また、令和2年度の議会報告会は、新型コロナ
ウイルス感染拡大防止の観点から、初めて書面で
の開催となりました。今後も市民の皆さんへのわ
かりやすい情報発信はもちろんのこと、いただい
た意見を幅広く取り入れられるような仕組みづく
りにも努めてまいりますので、引き続きよろしく
お願いいたします。

コーヒータ
イム

広報広聴委員会

日 月 火 水 木 金 土
5/30 31 6/1 2 3 4

開会
5

6 7 8
一般
質問

9
一般
質問

10
一般
質問

11
一般
質問

12

13 14
委員会

15
委員会

16
委員会

17
委員会

18 19

20 21 22 23
閉会

24 25 26

議会HP
QRコード

書面での議会報告会を開催しました

　成田市議会では、市民に開かれた議会を目指し、議会報告会を毎年開催し
ていますが、令和2年度の議会報告会は新型コロナウイルス感染症の影響に
より、書面での開催としました。

議会報告会
QRコード

　資料を議会ホームページへ掲載したほか、公民館、図書館、保健
福祉館等の市内公共施設に配置し、アンケートを受け付けました。
　皆さんからいただいたアンケートの集計結果については、議会
ホームページに掲載していますので、ご覧ください。

3 会定月 例 ト スッピ ク

　多様な人材の市議会への参画を促進する環境整備を図る観点から、本会議や委員会
への欠席事由として、育児、看護、介護等を明文化するとともに、出産について産前・
産後期間にも配慮した規定としました。

　行政手続き等において、原則として押印を廃止する政府の動向を踏まえ、法人が請
願書・陳情書を提出する場合に必須となっている押印について、代表者の署名がある
ときは不要としました。

議会運営委員会から成田市議会会議規則の一部を改正する発議案が提出され、全会一致で可決されました。（発議案第2号）

その1  多様な人材の市議会への参画を促進

その2  請願・陳情をより行いやすく

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


